
☆ジャンル総合評価

根郷公民館　事業評価　（ジャンル：団体育成）

ジャンル 団体育成

事例発表の事業 団体育成事業

№ 事業名 事業の内容

　Ｅ：現段階では判断できない。

　Ｃ：事業縮小。 　　　（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

総合評価

Ａ

　 成　果

総
合
評
価

Ｂ

☆公民館運営審議委員意見
委員① ★ジャンルについて

・適正に事業を実施していると考える。

★事例発表の事業について
・防災事業等を通じて、地域住民の絆の育成に適切に取り組んでいると考える。

総
合
評
価

Ｂ

委員② ★ジャンルについて
・団体を育成し地域貢献活動ができるような支援をすることはとても良い。多数の団体がある中で支援をすることは大変かと思います
が、公民館を中心とした市民の地域貢献活動が推進されることは意味あることなので、引き続きお願いしたい。

★事例発表の事業について
・長年有意義な活動をしている素晴らしい団体です。事例発表は、団体の活動をどのように支援してきたかが、説明の中心になると良
いと感じました。

総
合
評
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Ａ

　事業規模 　各団体が独自の活動を行うとともに、新たな活動の場として、公民館事業へ指導側の立場で参加するなど、
地域活動に自主的・積極的にかかわりました。

　Ａ：適切で成果が得られている。

　Ｂ：課題あり、成果が得られている。

　Ｃ：課題あり、成果があまりない。 課　題
　Ｄ：成果が得られていない。 　団体ごとに課題が異なりますので、各団体が、引き続き主体的な活動を行っていけるよう、それぞれの団体

に合わせた支援の在り方を検討していく必要があります。

Ｃ：各個別事業の想定課題とは別の課題が出た。

　Ｂ：各個別事業の想定課題は解決はまあ進んだ。 　　　ⅰ：別の方向に進めた。

　　　ⅱ：そのまま進めた。

点検 点検しての課題と展望策

　団体の育成者の負担増加や、各団体構成員の高齢化が進んでいます。団体活動が停滞しないよう、意見交換
や情報提供を行い、各団体に合わせた支援をする必要があると考えます。

改善 次年度への課題と展望策 Ｂ

　Ａ：事業拡大。 　Ｄ：目的達成により終了。

　Ｂ：現状規模での継続。 　Ｅ：統合・改善・その他

② 根郷地区青少年育成住民会議 　通年で根郷地区各所で、イベントやパトロールを実施した。

③ 定期利用者懇談会
　7月からの施設利用有料化も含めた公民館の運営や活動等について理解を深めて頂くとともに、利
用団体からの意見、要望を伺った。

ジャンルの目標

　公民館利用団体の活動を支援しながら、団体の活動が停滞しないよう新たな目標の設定とそれを達成するための地域貢献活動ができる機会を
提供し、地域活動に積極的にかかわろうとする意欲の向上を図る。また、団体相互の連携促進を図り、新たな組織や個人との連携による自立と
活動の活性化を図る。

☆個別事業評価一覧

① 南部地区子ども会育成会連絡協議会（南子連）
　佐倉市子ども会育成連盟との連絡調整、備品の貸与、子ども会安全会などの申し込みの受付、広
報誌の地域への配架を行った。

平成30年度

館の運営方針
　佐倉市立公民館活動計画を基本として、根郷地区の特性を活かし、住民の生涯学習及び各種地域活動の場として中心的
な役割を果たす施設となるように努める。

個別事業における、ねらい・運営方法・学習テーマ・対象者・講師・資料・広報等、事業全般

企画 企画段階での課題と解決策 Ａ

　Ａ：各個別事業の想定課題は正しかった。 Ｃ：個別事業の想定課題が違っていたところがある。

　Ｂ：各個別事業の想定課題はまあ正しかった。 　　　ⅰ：途中で変更した。

　　　ⅱ：そのまま進めた。

実施 実施しての課題と解決策 Ａ

　Ａ：各個別事業の想定課題の解決は進んだ。

委員③ ★ジャンルについて
・特になし

★事例発表の事業について
・何となく取り組み内容の様子がわかりづらかった。評価しづらかった。



委員④ ★ジャンルについて
・特になし

★事例発表の事業について
・特になし

総
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Ａ

委員⑤ ★ジャンルについて
・地域で活動する団体に視点を置き、協力・支援をする事により各団体がますます発展していく事を望む。

★事例発表の事業について
・子供会への入会者減少や利用団体の会員の高齢化など様々な課題を持っている団体が多くある。支援や協力によって公民館との連
携も取れる。是非継続をしてほしい。

総
合
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Ａ

委員⑪ ★ジャンルについて
・公民館の「定期利用者懇談会」「調理室利用者懇談会」の利用団体の意見要望に基き団体の主体性に沿った支援をする必要性が有
ります。
　施設や設備の更新も計画的に　行う必要が有ります。

★事例発表の事業について
・根郷公民館「花の応援団」は長期に亘り　積極的・自主的な活動を続けています。
　事業活動の予算も制限される中、団体の主体性に沿った支援が必要と思います。

総
合
評
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Ｂ

委員⑩ ★ジャンルについて
・公民館の利用団体との連携が非常にうまくいっている様子がうかがえる。
また、地域住民やボランティア団体への活動の場の提供や地域活動への支援など、各団体との連携をさらに深めながら継続してくださ
い。

★事例発表の事業について
・２０年以上にわたり、花壇の植栽や整備・草刈りなどを続けられている「花の応援団」の活動は非常に評価が高い。このように地域住
民の活躍で、公民館敷地内に花が咲き、来館される方を幸せにしてくれる活動は素晴らしいことです。
　今後も応援して継続してください。

総
合
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Ａ

委員⑧ ★ジャンルについて
・各種団体の活動が停滞しないよう目標の設定と地域貢献のできる機会を提供することにより、相互団体の連携と自立活動の活性化
が図られ、団体の運営が円滑に展開していることに評価します。今後もそれぞれの団体に合わせた支援のあり方を検討しつつ継続す
ることを望みます。

★事例発表の事業について
・「花の応援団」は公民館の花のボランティアとして平成９年に発足し２１年以上の長い歴史があり、公民館の花壇の整備等美化活動を
行っている。また、活動を通じ仲間づくりをし、生き甲斐のある生活を楽しんでいる。地域の愛される公民館のために大きく貢献している
ことから末永く活動されるよう希望します。

総
合
評
価

Ａ

委員⑨ ★ジャンルについて
・根郷地区青少年住民会議や南子連など、根郷地区を活動エリアとしている団体と連携し、「すくすくまつり ねごう」を根郷公民館にお
いて開催するなど、団体育成事業は概ね順調に展開されているように思います。

★事例発表の事業について
・根郷公民館敷地内の花壇やフラワーポットが常にきれいになっており、長年にわたり定期的に手入れをしている「花の応援団」の活動
は素晴らしいと思います。自分たちが利用する公民館への愛着が感じられます。

総
合
評
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Ａ

委員⑥ ★ジャンルについて
・公民館が地域の活動を応援するとともに、地域の活動団体が公民館事業に参加するというサイクルが出来ているのはありがたい。
・防災キャンプを継続して欲しい。
・定期利用者懇談会を抽選終了後に開催しているのは大事なことだと思う。

★事例発表の事業について
・地味な活動だが来館者の心を潤す花壇づくりを進めてくれている団体を公民館職員が応援して継続しているのは立派だと思う。
　　(職員は異動で変わらざるを得ないだろうが継続されるよう祈りたい)
　

委員⑦ ★ジャンルについて
・根郷地区のみならず、青少年育成住民会議をはじめとする、地域団体育成に果たす公民館の役割は大きい。事務局的立場で、雑多
な事務処理を担う負担は少なからずあると思うが、住民側の要請には可能な範囲で、柔軟に対応されたい。

★事例発表の事業について
・「生涯学習、地域学習の拠点」を目標に掲げる公民館が、「花の応援団」のような住民自らが主体的に活動する団体を、長期にわたり
育成したことは特筆に値する。その成果を広報等で広く周知し、住民に新たな刺激を提供している点、公民館活動の象徴的な事例とい
える。第二の「花の応援団」結成に期待する。

総
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総
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委員⑮ ★ジャンルについて
〇地域にある多くの団体が、継続して活動を続けるために、何が必要なことかを明らかにした例であると思います。
〇活動の場や内容を一層広げて団体を取り上げ、公民館と協働していく方向性を見つけていけそうです。

★事例発表の事業について
〇団体育成の意味から「花の応援団」会則を示してあります。活動が組織的に進められ、分かりやすいと思います。
△「花の応援団」は２０年以上も活動が続いている団体ですが、あくまでも自主的な活動であると思います。公民館とどのように協働体
制を整えてきたかがもう少し詳しくわかると良いです。

総
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Ａ

委員⑬ ★ジャンルについて
①の南子連について
・参加者３１７人は人数的に非常に多いが何を連絡し合ってどういうことが実施されて、子ども達にどういう影響を与え成果がどうあった
か資料では理解できない。

★事例発表の事業について
・花の応援団は個別事業評価の一覧に記載されていない。
・花壇にどのような花を植えたのか、資料に説明が欲しい。
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委員⑫ ★ジャンルについて
・南部地区子ども会連絡協議会（南子連）。根郷地区青少年育成住民会議。よろしい活動です。

★事例発表の事業について
団体育成事業「花の応援団」
・公民館の庭、庭にはボランティアの花、花が素晴らしい。
・「ありがとう花の皆さんいつの日か　伝えたきがね　感謝の気持ち」は印象に残っている。

総
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委員⑭ ★ジャンルについて
・地域活動は絶えず活動していないと停滞します。地域活動をしたいと思っている団体に対して、いろんな角度からの支援をお願いした
い。

★事例発表の事業について
・いろんな団体活動の特性を把握して、側面からの支援が必要と思います。

総
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